## Beschlussvorlage für Ausschüsse



|                  |            | Drucksache Nr. |
|------------------|------------|----------------|
| öffentlich       |            | 1114/2024      |
| Amt/Aktenzeichen | Datum      | ТОР            |
| 61/68            | 21.08.2024 |                |

| Beratungsfolge Gremium   | Zuständigkeit | Datum      | Status |
|--------------------------|---------------|------------|--------|
| Ortsbeirat Mainz-Mombach | Kenntnisnahme | 30.08.2024 | Ö      |

## **Betreff:**

Sachstandsbericht zur Anfrage Nr. 0441/2024 der Grünen zum Thema Sicherer Schulweg zum Schulzentrum Mombach

Mainz, 27. August 2024

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger Beigeordnete

## Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat Mainz-Mombach nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

## Sachverhalt:

Die Stadtverwaltung hat den Prüfauftrag des Ortsbeirates entgegengenommen und möchte nachfolgend einen kurzen Zwischenstandsbericht abgeben.

Zu 1.) Die Verwaltung wird gebeten, einen oder mehrere Vorschläge für von der Fahrzeit attraktive und sichere Radwege aus dem Süden Mombachs bzw. aus Gonsenheim zum Gymnasium Mombach für die Schüler:innen der unteren Jahrgänge zu machen.

Das fahrRad-Büro hat mit der Identifizierung möglicher Radrouten begonnen, eine erste Befahrung hat stattgefunden. Die bei der Befahrung identifizierten Mängel und Konfliktstellen wurden aufgenommen und es werden mögliche Lösungsmöglichkeiten hierfür geprüft und ggf. erarbeitet.

Zu 2.) Etwaige Vorschläge sollen möglichst noch im Jahr 2024 im Rahmen einer Verkehrskommission des Ortsbeirats Mombach durch das städtische Radverkehrsbüro vorgestellt und beraten werden.

Zu gegebener Zeit wird das fahrRad-Büro die erarbeiteten Vorschläge vorstellen. Aufgrund personeller Engpässe kann sich die Bearbeitung verzögern.

Zu 3.) Endgültige alternative Radrouten sollen anschließend angemessen ausgeschildert werden.

Fahrradrouten werden im Stadtgebiet wie in ganz Rheinland-Pfalz entsprechend der Vorgaben aus dem Papier "Hinweise zu wegweisenden Beschilderung für den Radverkehr in Rheinland-Pfalz" (HBR) beschildert. Hierbei werden hierarchisch Fern- und Nahziele mit den jeweiligen Kilometern ausgewiesen und folgen einer bestimmten Netzlogik. Hierüber ist die sehr kleinteilige Beschilderung der möglichen Schulradrouten nicht abbildbar. Für die alleinige Ausweisung von Schulradrouten gibt es in Mainz derzeit kein Beschilderungssystem und ist auch nicht geplant.